

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 pts.

Palma de Mallorca: Miércoles 15 de Enero de 1913.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5 Barletomé, 22 — Teléfono n.º 6

Mallorca fuera de Mallorca

Hace unos pocos números que la interesante revista madrileña *La ciudad de Dios*, publicada por los PP. Agustinos del Escorial, reprodujo la biografía del Maestro Marqués, escrita por nuestro antiguo Director D. Juan Luis Estelrich, con motivo de ser proclamado *Hijo ilustre de Mallorca* el afamado Maestro, y colocarse su retrato en la Galería de nuestra Corporación municipal.

A la reproducción de la citada biografía se adjuntaba la siguiente nota de la redacción de la mencionada publicación:

«Creemos honrar y amenizar nuestra Revista publicando en ella el siguiente artículo que el Sr. Estelrich escribió por encargo del Excmo. Ayuntamiento de Palma para el acto de declarar *hijo ilustre de Mallorca* al compositor mallorquín, el 31 de diciembre de 1911, artículo donde no se sabe que admirar más, si el biografado o al biógrafo.—El Sr. Estelrich no necesita presentación de nadie. Es bien conocido y ventajosamente de los literatos españoles y extranjeros, ya por sus poesías verdaderamente clásicas, según el gusto y corte de Fr. Luis de León, ya por el gracejo y soltura incomparable desu prosa. De su reciente libro en prensa titulado *Páginas Mallorquinas*, tan ameno, instructivo e interesante, entresacamos con su permiso, esta salidísima semblanza del Maestro Marqués, para rendir nuestro testimonio de admiración a las glorias de Mallorca, tan de relieve presentadas por la pluma del Sr. Estelrich. Algún día no lejano con más detenimiento haremos la biografía de este libro, en especial de lo referente a la *Literatura en Mallorca*, donde tan alto puesto ocupa el mismo Sr. Estelrich, siempre empeñado en encumbrar lo ajeno y en ocultarse a sí mismo tras de la mampara de su proverbial modestia. Por ahora presten nuestros lectores oído a la *Sinfonía*, que no les pesará.»

La promesa que estas líneas encerraban ha sido puntualmente cumplida por el diligente R. P. Manuel F. Miguélez, que honró hasta fines del último año la Residencia de esta ciudad y puede por tanto hablar con conocimiento de causa de nuestras cosas apreciadas con fina perspicacia. Sus autorizadas frases las recogemos del último número de *La Ciudad de Dios* llegado a nuestras manos, donde la nota bibliográfica se convierte en un verdadero artículo de crítica y exposición literaria mallorquina.

Además, reproduciéndola, nos proporcionamos el gusto de decir algo de lo mucho que quisieramos respecto a quien, extendiendo sobradamente su autoridad, nos tiene prohibidos los elogios por cuenta propia. He aquí ahora lo que suscribe el R. P. Miguélez:

«Páginas mallorquinas, por J. L. Estelrich. Palma de Mallorca. Tip. de J. Tous, año 1912. Un tomo, en 8.º, de VII—305 págs.»

«Aunque el autor asegure bajo su palabra, en el prólogo de esas *Páginas mallorquinas*, que no ha hecho profesión de literato, no hay que creerle, a lo menos por esta vez. Porque de *novicia* en las letras no tiene nada, y de *profesión* solemne lleva ya muchos años, tantos como hace que empezó a escribir para el público, ya en prosa, ya en verso, y con una facilidad y un esmero, y un gracejo y clasicismo tales, que muchos literatos de cascabeles y campanillas las quisieran para sí. Sólo que el señor Estelrich tiene eso: que se arrebaja demasiado en la capa de su timidez mallorquina, y cual si estuviese tirando de frío literato, a penas se atreve a sacar la cara de entre los emboscos, como no sea para aplaudir y corear a los demás; que entonces hasta se remanga, y suda, y vécea, y pluma en ristre, como esforzado paladín, se convierte en caballero andante de las ajenas ferrosuras literarias, principalmente si son de *La Roqueta*, de la que, con razón, vive enamorado sin poderlo remediar. Pero este amor a la tierra no le impide el amar con amor ferviente a Castilla y su literatura incomparable.»

«Ciertamente pocas regiones como Mallorca pueden contar número tan selecto de literatos, poetas y eruditos ilustres en la presente generación. Parecen allí nativos el ingenio y el buen gusto, no contaminados con extrañas ingerencias. Bien hace el señor Estelrich en elogiarlos cuando reseña rápidamente *La literatura en Mallorca*, asunto que por su importancia podría dar origen a un interesante volumen de crítica literaria. El inmortal Quadrado, el dulcísimo Aguiló, Jerónimo Rosselló, Peña, Amer, Palou y Coll, Cerdá, Campaner, Forteza, Obrador, Gabriel Maura y cien otros que forman toda una constelación con intensidad de luz muy variada, se dan la mano desde el sepulcro con Miguel Costa, los Alcover, Miguel Mir, Santos Oliver, Alomár, Torrandell, Pomar etc., etc., para transmitirlos con el hilo de oro con la tradición la corriente no interrumpida que arranca del inmenso brillante Ramón Lull, gloria verdadera de una raza.»

«Tiene razón que le sobra al señor Estelrich, y con gusto hacemos nuestro este párrafo: «después de Madrid, Barcelona y Sevilla, figura Palma de Mallorca en el movimiento intelectual de España, y que a todas ventajas si se atiende a la relación del número de habitantes. La literatura mallorquina, hasta nuestros días, ha tenido marcado sello conservador y hasta católico, y las trasgresiones de este carácter han sido siempre más intelectuales que propagandistas, más hijas

de la idea que de la acción. La literatura castellana, la crítica y la Prensa están en el deber de fijarse en esos literatos de Mallorca que perpetuamente usan el mallorquín como lengua única en todos los usos de la vida, y cultivan no obstante el castellano para dar forma a las concepciones literarias de su mente... El ahorro de frase que impone siempre una lengua extranjera les libra, por lo común, de ser palabreríos y declamatorios, vicio de que no está exenta gran parte de la literatura nacional.»

«Si; hoy es un deber, hasta de justicia patriótica, el fijarse y ocuparse más en todas las manifestaciones de la vasta cultura mallorquina, si no se quiere que un desdén inmotivado esparza y haga brotar las semillas del desvío y la separación. La voz de alarma del señor Estelrich, nada sospechoso en la materia, está muy en su punto respecto a los corifeos del catalanismo militante.» «Aplaudo—dice—y admiro la grandeza de Cataluña y Barcelona; sé que los movimientos políticos y sociales han tenido buena parte en esta grandeza; pero la implantación de las tendencias del catalanismo en Mallorca me asustan, por los perjuicios que puede acarrear a la isla dorada.» Y aún podía haber añadido el señor Estelrich: no sólo a Mallorca sino a la Península entera. Un poco más tarde, y el mal no tendrá remedio, aunque en ninguna de las provincias estaría menos justificada que en Mallorca esa implantación de ajenas tendencias, ni el consciente abandono de su carácter peculiar; porque los hombres de legítimo valer que la isla atesora, no serían tan estimados y aplaudidos en Barcelona como lo son en la Península entera, principalmente en este mal estudiado y peor conocida tierra castellana, eterna cabeza de turco de los descañados de sus gobernantes.»

«Además de *La literatura en Mallorca*, hay en este interesante libro otros estudios hechos a vuela pluma, pero lleno de sal ática, sobre los *Toros en Mallorca*, *La Real y Episcopal Biblioteca* (enriquecida recientemente por el académico P. Mir con más de catorce mil volúmenes escogidos de omni re scilicet), *Los boñados mallorquines*, *La isla de Cabrera en la literatura*, *El Quijote en Mallorca*, *Chopin en Mallorca*, *Tres artistas mallorquines*, etc., etc., pues en una nota bibliográfica resultaría pesado hacer el recuento de todo lo contenido en tan hermoso libro.»

«Mas cómo preterir las páginas delicadas al ilustre canónigo don José Miralles, archivero capitular? A penas se explica nadie que en solos cinco años haya podido hacer brotar la luz en el caos de aquel riquísimo Archivo, y poner en admirable orden verdaderas montañas de pergaminos paleográficos. *Diez y ocho mil papeletas*, escritas a pulso sobre otros tantos documentos históricos, bien claramente indican la concienzuda labor alemana, más que benedictina, de tan benemérito sacerdote, para honra y gloria del Cabildo y utilidad y orientación de todos los investigadores presentes y futuros.»

«Si el ejemplo del Sr. Miralles cundiese en otros Archivos, menos difícil sería intentar la empresa de reconstituir la historia eclesiástica de España sobre firmes bases.» «Digno de loa es el empeño del Sr. Estelrich en ponderar, nunca lo bastante, estos y otros tesoros ocultos de su amadísima isla *La Roqueta*. ¡Ojalá hiciesen lo mismo las demás provincias, para estímulo y comparación de lo que deja de hacerse en Madrid por el político menudeo, atrofiador de todas las fecundas energías!»

«Y es preciso añadir que en esas *Páginas mallorquinas* faltan algunas páginas que no podía escribir el autor refiriéndose a sí mismo, y que de justicia deben escribirse; porque el Sr. Estelrich, aunque se ruborice su ingenua modestia, es de los hijos más ilustres y de más legítimos derechos a la fama con que hoy cuenta la dorada isla. Condiscipulo y amigo cordialísimo del inmortal Meléndez y Pelayo, nadie mejor que éste conocía y apreciaba los méritos literarios de Estelrich, espíritu apacible y regocijado como una pandereta, ya en sus acertadas imitaciones poéticas del egregio y eternamente clásico Fr. Luis de León, con el libro *Primitivas*, (Palma 1883) y las estrofas al *Estío*, (1884), ya en su *Antología de poetas literatos italianos traducidos en verso castellano*, o ya también en la traducción directa de las *Poesías líricas de Schiller* (Madrid, 1907), por no citar otras producciones y reproducciones de menor importancia, como el estudio sobre *D. Vicente Rubio y Díaz* y la *Recluta de cómicos*, impresos en Cádiz el año 1910.»

«Tiene el Sr. Estelrich tal agilidad y flexibilidad de ingenio, que no es fácil enfocar su figura literaria a primera vista. Pero confiamos en que se hará a su tiempo, sea en Palma de Mallorca, sea en la Península, donde cuenta con muchos amigos y admiradores.»

P. Miguélez.

CIENCIA E INDUSTRIA

LA REGIÓN DEL MAR PACÍFICO
Uno de los rasgos más notables de la constitución geológica de la inmensa región por donde se extiende el mar Pacífico es la gigantesca cadena de rocas andesíticas que se extiende por Nueva Zelanda y las islas Kermadec, Tonga, Fiji, Nuevas Hébridas y Salomón. Esta cadena sinuosa envuelve irregularmente, por la parte oriental el continente australiano y debe considerarse como el verdadero borde occidental de la gran cuenca del Pacífico. En efecto; los fondos son mucho menos profundos entre dicha li-

nea de rocas y la Australia que en el Pacífico propiamente dicho. En este último no se conocen yacimientos andesíticos, sino solamente aparte de los islotes madreporicos, islas formadas de basaltos muy básicos y de doleritas o rocas fonolíticas. Además, los volcanes actualmente activos se hallan casi todos situados sobre la mencionada cadena de islas andesíticas, donde se observa también un gran desarrollo de calizas coralinas emergidas.

Todos estos hechos, a saber: la localización de las andesitas, la limitación de los fondos profundos, la actividad volcánica actual y la intensidad de las señales de un levantamiento relativamente reciente concurren al mismo resultado, cual es que la línea o cadena andesítica sea uno de los rasgos más importantes de la estructura del mar Pacífico.

TRANSMISIONES TELEFÓNICAS

Un dinamarcus llamado Petersen ha conseguido una mejora importantísima en las transmisiones telefónicas de un modo muy sencillo, a saber: calentando simplemente el pabellón del receptor. El efecto producido es reforzar considerablemente la intensidad de los sonidos que por el teléfono se transmiten.

Indudablemente al calentar el receptor telefónico disminuye la densidad del aire en la vecindad del diafragma y acaso la tensión de éste también varíe; no se sabe bien cómo éstas variaciones influyen; pero ello es que los sonidos telefónicos resultan mucho más intensos y distintos, cualquiera que sea la naturaleza de la membrana, sea el efecto es naturalmente el mismo, sea dicha membrana de mica, de metal o de carbón. Tampoco influye el grado de tensión que previamente tenga.

Se han practicado ensayos entre Copenhague y Nykøbing, ciudad situada en la isla de Fülster, donde reside Petersen, y en las conversaciones telefónicas sostenidas los sonidos eran tan intensos que, dejando el receptor sobre una mesa, varias personas situadas a alguna distancia de ésta percibían perfectamente todas las palabras transmitidas.

Este perfeccionamiento, por la sencillez con que se obtiene y por la importancia práctica de sus resultados, está indudablemente llamado a propagarse rápidamente.

Juan Reuscaudor.

La Presidencia de la República Francesa

Como se hace la elección

La Asamblea Nacional de Francia, constituida por el Senado y la Cámara de los Diputados reunidos, celebrará sesión en Versalles el día 17 del actual para proceder a la elección de presidente de la República.

Presidirá la Asamblea Nacional el presidente del Senado o en su defecto uno de los vicepresidentes de la misma Cámara. Según previene el artículo 11 de la Constitución francesa, los ocho secretarios del Senado forman con su presidente o vicepresidente la mesa de la Asamblea Nacional.

El presidente del Senado ordenará el escrutinio aun cuando sea candidato a la presidencia de la República; pero en este caso cede el sillón presidencial al primer vicepresidente en el acto de la proclamación. Ocurrió este caso en 18 de febrero de 1899, cuando la elección de M. Loubet, que era presidente del Senado y presidió la sesión hasta que el vicepresidente dió cuenta del resultado.

Aunque en una u otra Cámara haya asientos vacantes no es obstáculo para que la Asamblea Nacional se reúna en los plazos prescritos por la Constitución para la elección de presidente de la República.

Todos los diputados y senadores proclamados por las comisiones del Censo, es decir, todos los diputados y senadores electos, pueden tomar asiento y votar en la Asamblea Nacional, aunque sus actas no hayan sido aprobadas todavía.

Según el artículo séptimo de la Constitución, cuando las dos Cámaras se reúnen en Asamblea Nacional para la elección de pre-

sidente de la República, debe procederse a la votación «inmediatamente».

La Asamblea es un «simple colegio electoral» y no puede entregarse a ningún debate. Están prohibidas discusiones y deliberaciones.

Si un miembro de la Asamblea insistiese para tomar la palabra, el presidente tiene derecho de cortar el incidente poniendo a votación la «cuestión previa».

Antes de abrirse la sesión se distribuye un boletín que dice: «A... horas sesión pública. Escrutinio para la elección de un presidente de la República.»

La misión de la Asamblea queda así claramente limitada por su orden del día.

El presidente de la República es elegido por siete años.

El presidente saliente es reelegible. No se exige ninguna condición de edad para que sea válida la elección de presidente de la República.

Los miembros de las familias que han reinado en Francia son inelegibles para la presidencia de la República (artículo segundo de la Constitución y ley de 22 de julio de 1880).

El presidente de la República es elegido por «mayoría absoluta» de votos de la Asamblea Nacional.

La votación se efectúa por «llamamiento nominal de la tribuna».

Antes de la votación se procede al sorteo de 36 escrutadores.

Si en el primer escrutinio ningún candidato obtiene la «mayoría absoluta» se procede a segundo *tour de scrutin* (segunda votación) para lo cual se producen todas las operaciones del primero (sorteo de escrutinios, sorteo de letra para comenzar el llamamiento nacional, etc.).

Si el segundo escrutinio tampoco diese a nadie mayoría absoluta, se procederá a un tercero en la misma forma, y así sucesivamente hasta conseguir la elección en la forma prescrita por la Constitución.

Cuando se celebra la elección de presidente de la República, en el Palacio de Versalles hay camias y habitaciones dispuestas para los presidentes de las Cámaras.

La comunicación oficial al presidente electo se efectúa con gran solemnidad, en presencia de los presidentes y secretarios generales de la presidencia de la Cámara de los Diputados y del Senado. Se hace en el salón reservado al presidente de la asamblea y sólo asisten las siguientes personas: Presidente electo, presidente del Consejo y todos los ministros, los dos presidentes y los dos secretarios de la Cámara. Desde el año 1894 se levanta acta de esta ceremonia y se publica en el *Journal Oficial*.

Inmediatamente después de proclamado el escrutinio se da lectura del acta de la sesión.

Entonces, puede concederse la palabra a un miembro de la asamblea para una rectificación del acta; pero si se aparta de la rectificación el presidente puede retirarle la palabra.

Sobre las peticiones de rectificación, la asamblea debe ser consultada *por voz al levantado*.

Consiste este procedimiento en que el presidente dice: «Los que opinen que sí, que se levanten». Efectuado esto y después que los secretarios hacen su cálculo a ojo les manda sentarse y dice: «Los que digan que no, que se levanten. La mesa, por su cálculo a ojo, proclama el resultado. La asamblea tiene derecho a aceptar o rechazar las rectificaciones del acta.»

Después de proclamado el escrutinio el presidente de la asamblea declara que según el artículo 7 de la Constitución, el Consejo de ministros comunicará al presidente de la República la decisión de la Asamblea Nacional.

Luego se le vanta la sesión y se considera disuelta la Asamblea Nacional.

Es costumbre que el elegido—que lo sabe como es natural antes de la proclamación pública—no esté en el salón de sesiones cuando la proclamación.

Generalmente, el nuevo presidente sale ya del Palacio de Versalles con todos los honores civiles y militares, porque su predecesor ha dimitido o ha muerto; pero el día 17 del actual que M. Fallières, siendo el primer magistrado de la nación francesa, su sucesor marchará a su casa como un simple particular sin honores ni ceremonias.

Hasta mediados de febrero habrá en Francia dos presidentes: M. Fallières que no cesará hasta entonces, y que el día 17 ha resultado elegido por la Asamblea Nacional de Versalles.

UN DISCURSO

Melquíades Alvarez elogia a S. M. el Rey

Es objeto de comentarios el discurso que en Murcia ha pronunciado uno de estos días. Resulta de tanta importancia que damos a conocer un extracto a nuestros lectores.

Al levantarse a hablar, el público le tributa una entusiasta y prolongada ovación. No por acto de galantería—comienza diciendo—sino por expresión de soberana justicia recojo vuestros aplausos y los ofrezco a las señoras que nos honran con su presencia.

Venimos a organizar el partido reformista de Murcia, y para todo ello hacen falta dos cosas: primero y principal, acatamiento decidido a la conjunción republicano-socialista, y en segundo término, buscar la unión con todos los elementos afeos.

Estamos decididos a la unión sin exigir más que sinceridad en las ideas y honradez en la conducta. Sólo queremos que la República sea proclamada por ejemplos de moralidad y civismo.

No pueden vivir en nuestro campo quienes busquen lucro y medro personal; sólo perseguimos el interés de todos; que es el supremo interés de la libertad.

Cuando se viene a la vida pública con el espíritu ajeno a todo sentimiento de sacrificio, sólo puede medrarse en el campo de la intriga, la ruidad, el favor personal; pero no en nuestro campo, donde sólo debe existir la abnegación y la pureza.

Lo he dicho mil veces y no me cansaré de repetirlo para que la idea que esculpió en la conciencia de todos los españoles. Si la política republicana ha de ser salvadora, tiene que inspirarse en principios de una ética pura e inmaculada.

Nuestro lema será siempre honradez, honradez y honradez.

El orador insistió en fijar las relaciones del partido reformista con las demás fracciones republicanas, declarándose enemigo

de la unión porque equivaldría a la fusión en un sólo programa, y esto traería como consecuencia el sacrificio de convicciones hondas en aras de una falsa unión que no podría borrar las diferencias doctrinales.

Además—añadió—la unión tendría que estar dirigida por los caudillos de los distintos grupos y el fracaso de uno de ellos repercutiría en todo el campo republicano.

Yo puedo responder de mis actos y de los de aquellos que me siguen; pero no puedo cometer la insensatez de consentir que me alcancen las salpicaduras del descrédito ajeno.

Iría a la unión si ésta trajese como consecuencia la inmediata instauración de la República; pero no hay que engañarnos; esto no es obra de un instante. Soy, en cambio, partidario de una inteligencia. Para esto digo, con Ruiz Zorrilla: «Tenéis mi firma en blanco.»

No me explico que en Inglaterra, Bélgica e Italia puedan agruparse los hombres por razones de formas de gobierno. Las revoluciones en dichos países serían verdaderos crímenes.

Si nosotros tuviéramos una Monarquía como la inglesa o la de Saboya, no podríamos disentar en cuanto a la forma de gobierno. Porque, sébase bien: nosotros queremos vivir dentro de la legalidad; pero si se nos ponen dificultades para realizar la transformación de España; si se nos niega lo lícito para servir los supremos intereses de la patria, apelaremos a medios extraordinarios.

Como aspiro a gobernar, debo decir con sinceridad absoluta que exijo a quienes quieren colaborar en mi obra que sean prudentes, desinteresados y patriotas. Prudentes, porque la prudencia es virtud reflexiva de los pueblos viriles; desinteresados, porque el desinterés ennoblec las colectividades; patriotas, porque la patria para mí es como la

verdad para el espíritu, como la esperanza para el corazón.

Ahora bien; republicanos, ¿por qué combatimos el régimen? Contemplad conmigo el cuadro de la vida política del país y lo comprenderéis; vivimos bajo las apariencias de una nación civilizada, pero sólo bajo las apariencias, porque carecemos de la cultura, base de toda democracia bien organizada.

El sentimiento de la justicia se ha debilitado hasta extremos verdaderamente bochornosos. La mollicie y la pereza han invadido todas las esferas sociales. Ser honrado, es obstáculo en la vida pública, donde sólo triunfan los intriguantes, crecen los menguados y escalan los puestos elevados los hombres propicios a satisfacer todas las concupiscencias.

La Corona cuenta, como instrumentos de gobierno, con los conservadores, suprema encarnación de los reaccionarios, y los liberales débiles que faltarán mil veces a los compromisos que con la opinión contrajeron.

El orador analiza la carta de Maura, haciendo de ella una crítica vigorosa y llena de lógica elocuente.

Maura—dijo—quiso en su soberbia, por no decir en su egoísmo, hacer cómplice a la Corona. Y oídlo bien, republicanos; yo debo hacer justicia al rey, y éste cumplió con su deber atendiendo los requerimientos de la opinión, respetando los preceptos constitucionales. Fué un soberano que supo hacerse digno de la confianza de sus súbditos. Yo, republicano enemigo del régimen contra el que vengo luchando día por día y que continuaré imperturbable mi labor, os pido un aplauso para nuestro enemigo, que aun al adversario se le debe siempre la justicia.

El público, puesto en pie, prorrumpe en una verdadera tempestad de aplausos, que dura largo rato.

Cuando la ovación cesa, Melquíades Alvarez dice: El rey sabrá establecer compensaciones, y verá cómo en nosotros el espíritu de justicia nos lleva a reconocer sus actos, y en cambio los que se llaman sus servidores le escarnecen y abandonan cuando no sirve sus personales intereses.

El rey, en la hora de los grandes soliloquios, verá con amargura el contraste y establecerá las diferencias entre los hombres unidos por ideales y los que sienten sólo apetitos privados. Yo, combatido las instituciones monárquicas, os invitaré a llevar alientos al ánimo del monarca cuando éste sepa perseverar en sus deberes constitucionales.

Define la situación actual en los siguientes términos:

De un lado los conservadores quieren dominar indefinidamente la Corona con móviles personales y ambiciosos, y de otro el espíritu liberal trata de hacer obra de progreso y cultura.

Esta es la gran cuestión de nuestra política. Si dentro de la legalidad no se nos atiende, tendremos que salirnos de ella.

Terminó, entre grandes exclamaciones, afirmando que la conjunción republicano-socialista cumplirá todos sus compromisos.

La impresión producida por el discurso de Melquíades Alvarez ha sido excelente. La oración pronunciada por el gran tribuno, una de las más jores de su vida, mantuvo en tensión el interés y el entusiasmo de todo el auditorio, en el que figuraban, además de sus correligionarios, muchos liberales y neutros. Todos aplaudieron, hondamente emocionados, cuando Melquíades Alvarez, en períodos de soberana elocuencia, tribuló noblemente al rey sus elogios por la solución dada a la última crisis.

CONFLICTO TRAS CONFLICTO

¿En vísperas de otra guerra?

Londres 13.—La cuestión famosa de Oriente está, al parecer, en vísperas de ser liquidada; en cambio, colócase sobre el tapete otra, tanto o más grave: la del Extremo Oriente.

Rusia y China no llegan a un acuerdo respecto a Mongolia. Los puntos de mira ruso y chino son inconciliables. En un Consejo de ministros importante, el Gobierno de China ha tratado de someter el caso al Tribunal Arbitral de la Haya, si las negociaciones fracasasen del todo.

Los periódicos japoneses vuelven a la carga y hablan un día tras otro de la cuestión china, y dan por cierto que el Gobierno de la República tiene descontento ya una intervención de las potencias en su favor, y dicen que es absolutamente necesario que las potencias resuelvan de una vez para siempre el problema chino.

¿Es que estamos en vísperas de la guerra ruso-china o chino-japonesa? Rusia y el Japón conspiran.

El goce de enseñar

Hay muchos hombres que no comprenden la satisfacción y el noble orgullo producido por el ejercicio de la enseñanza.

Permítame officio oneroso, molesto, pesadísimo propio solamente de gentes infelices, de proletarios intelectuales; error profundo que explica como entre nosotros la profesión de Maestro es carrera azarosa, sin despensa asegurada, ni prestigio reconocido.

Sólo cuando el azar o la propia vocación nos lleva al ejercicio docente, comprendese cuán hermoso ministerio es este y cuánta satisfacción reporta.

Digase lo que se quiera, la caridad de la enseñanza tiene también sus placeres sobre todo cuando brota de lo íntimo y se asocia a ese calor simpático de la humanidad que tanta autoridad y prestigio da a la palabra del maestro.

Hay en la función docente algo de la satisfacción orgullosa del domador de potros; pero hay mucho más del placer del inocente jardinero, que espera ansioso la primavera para conocer el matiz de la flor sembrada y comprobar la bondad de los métodos de cultivo.

Experimentátese, repetimos, una dicha inefable en ayudar la obra de la naturaleza, desentumeciendo, despezando el cerebro todavía embrionario del niño, y siguiendo paso a paso los progresos que la tierna inteligencia hace en los signos del lenguaje y en la comprensión de las palabras.

Y, si por ventura, por premio de nuestras enseñanzas, la inteligencia del niño reacciona pujante, se incorpora fácilmente las ideas y

da muestras de superior ingenio, con alguna frase atinada, con algún juicio personal y justo acerca de las cosas, entonces, ¡ah!, que satisfacción tan grande!

Ser padre, algo es; ser maestro afortunado, es más aún; pero desenvolver un buen entendimiento, colaborar en sus triunfos, es alcanzar la paternidad más alta y más noble, es como corregir y perfeccionar la obra de la naturaleza, lanzando al mundo poblado de flores amarillas, vulgares y repetidas, una flor nueva que acredite la marca de fábrica del jardinero de almas, y que se distinga de la muchedumbre de las flores humanas, por un matiz rojo, precioso y exquisito.

F. Ramón y Cajal.

El partido conservador

Los que ingresan en él

El ilustre jefe del partido conservador, señor Maura, y el jefe de los conservadores de Huelva, Sr. Burgos, han recibido el siguiente telegrama:

Huelva 11 (7'20 noche).—Apartados de la política hasta ahora, consideramos un deber de patriotismo, en los momentos actuales, ofreceros incondicionalmente a V. E., como colaboradores modestísimos de su magna y noble empresa.—Manuel Valbuena.—Juan Hereza.—José Ochoa.—Fernando Rey.—Juan Quintero.—José Ruiz Fernández.—Carlos Rey.—Manuel Mora.—Manuel Manzanera.

Conviene advertir que entre los firmantes del anterior telegrama figuran un expresidente de Diputación provincial y un exalcalde de Huelva, ambos liberales; tres ingenieros, y personas de influencia, y de prestigio de Huelva.

Son muchos los telegramas análogos al anterior que se reciben en casa del Sr. Maura, de personas alejadas de la política y de otras que venían figurando en otros partidos, y que ingresan en el liberal-conservador, para defender el orden social y los altos intereses de la Patria y de la Monarquía.

Más adhesiones a la política conservadora.

El diputado a Cortes por Ledesma, don Cándido López Chaves, que venía figurando como independiente, ha escrito al Sr. Maura, ofreciéndole su incondicional adhesión para el servicio de la política conservadora.

El Sr. López Chaves se había hecho ya representante en la reunión de las minorías conservadoras, últimamente celebrada, considerando que en las presentes circunstancias no hay más programa salvador de los altos y permanentes intereses nacionales, que el que nuestro partido representa.

El nuevo diputado conservador tiene considerable prestigio en la provincia de Salamanca.

El jefe de los conservadores ha dispensado a la más afectuosa acogida al Sr. López Chaves.

El señor marqués de Peñañel, antiguo expulso a Cortes, abstenido algún tiempo de la vida pública, aunque siempre militó en el partido conservador, ha escrito al Sr. Maura expresándole su adhesión y su propósito de figurar activamente en el partido.

El Sr. Maura ha acogido con aplauso y gratitud la decisión del distinguido aristócrata, a quien nosotros damos la más afectuosa bienvenida.

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial)

Día 14, nueve noche.

Ha regresado de Casillón de la Plana el diputado a Cortes por Menorca don Federico Llanés.

Durante la temporada de cuarenta trabajará en el Liceo la compañía italiana de ópera cómica de la Sociedad anónima Leognamiglio-Caramba de Milán.

«Mañana saldrá para Buenos Aires, en el «Infanta Isabel», el director general de Emigración de la Argentina don Juan A. Alsina.

En la Escuela de Náutica esta mañana varios alumnos dejaron encerrados en un balcón a algunos de sus compañeros, quienes al forcejar para abrirlo, se apoyaron en la baranda que se halla formada por columnas y antepechos de mármol, la cual se desprendió en una extensión de cinco metros, haciéndose añicos en la acera y arroyo del paseo de Isabel II.

Por verdadero milagro no se registraron de-gracias.

«Ha llegado de Andraig el pailebot «Tres Hermanos».—Están despachados por Capdepera el pailebot «San Bartolomé» y el laúd «San José».

El Ayuntamiento de Barcelona anuncia concurso para la provisión de tres plazas de maestros agregados para las escuelas municipales con el fin de completar las 22 plazas que se acordó proveer en 28 de mayo de 1911. Sueldo anual, 600 pesetas. Los aspirantes deberán acreditar su condición de maestros. Los que resulten nombrados deberán cesar en su cargo en 31 de diciembre de este año. Las solicitudes se presentarán en el registro general de la secretaría del Ayuntamiento durante el término de 15 días a contar del siguiente a la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

L. P.

Obras nuevas

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL. PAÑERIA Y SASTRERIA ALABERN y C.ª

INFORMACION

La situación política. Anoche se reunió el comité de «La Peña» acordando en vista de las circunstancias...

Los conservadores de Pollensa dirigieron el siguiente telegrama al Sr. Maura: «Con satisfacción inmensa quedamos enterados amigos Pollensa...

El Centro Conservador de Inca dirigió el siguiente despacho a D. Antonio Maura: «Centro Conservador esta ciudad siente vivísima satisfacción...

La Caja Rural de San Juan. Esta sociedad nos ha obsequiado con un bonito almanaque agrícola...

Nos ha remitido además un ejemplar de la Memoria del año último. En ella se consignan los principales adelantos...

Elogia la trilladora Riutort y menciona otros detalles referentes a la labor de la Caja.

Nosotros por nuestra parte nos congratulamos en felicitar los directores de aquella Asociación.

El «Rey Jaime I». Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Rey Jaime I»...

Ballos de máscaras. En la «Casa del Pueblo», esta noche, empezando a las nueve, se celebrará baile de máscaras.

De Instrucción pública. La iniciativa de la Dirección general de primera enseñanza comenzará en breve a dar eficaces resultados...

El centenario de Constantino. En la noche del lunes tuvo lugar en el Centro de «Defensa Social» una reunión de las Juntas consultiva y organizadora...

Entre otros asuntos se acordó que con el objeto de arbitrar recursos para dicho festival, se celebrarán durante la cuarema...

También se acordó organizar para el último día de los festejos una comida para los pobres.

Audiencia. Señalamiento. Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral...

Religiosas. PARA MAÑANA. Santos.—Fulgencio, Melas, obispo, Furco, Adjufo, mártires, Honorato obispo y Berardo...

Entre otros asuntos se acordó que con el objeto de arbitrar recursos para dicho festival, se celebrarán durante la cuarema...

También se acordó organizar para el último día de los festejos una comida para los pobres.

Audiencia. Señalamiento. Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral...

Religiosas. PARA MAÑANA. Santos.—Fulgencio, Melas, obispo, Furco, Adjufo, mártires, Honorato obispo y Berardo...

Entre otros asuntos se acordó que con el objeto de arbitrar recursos para dicho festival, se celebrarán durante la cuarema...

También se acordó organizar para el último día de los festejos una comida para los pobres.

Audiencia. Señalamiento. Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral...

Religiosas. PARA MAÑANA. Santos.—Fulgencio, Melas, obispo, Furco, Adjufo, mártires, Honorato obispo y Berardo...

Entre otros asuntos se acordó que con el objeto de arbitrar recursos para dicho festival, se celebrarán durante la cuarema...

También se acordó organizar para el último día de los festejos una comida para los pobres.

Reunión socialista. Anoche se celebró en la Federación asistiendo unas cien personas. Tenía por objeto tratar de la situación política.

Hicieron uso de la palabra los señores don Jaime Buzo y don Luis Martí.

El presidente hizo el resumen sentando la conclusión de que el partido a que pertenece no se unirá nunca al republicano mientras aquél no varíe la conducta que sigue.

Paradero de cinco barriles. El inspector de policía señor Marin comunicó al señor Gobernador que en virtud de haberse presentado en la Inspección don Buenaventura Espases patrón de la balandra «María Luisa» manifestando que «de encima del Muelle hacia próximamente un mes habían desaparecido 5 barriles de sosa cáustica que a bordo de dicho buque trajo de Barcelona, había practicado diligencias, encontrándolas en unos almacenes de Palma dichos barriles.

El señor Marin se incautó de los expresados envases los cuales fueron puestos a disposición del Juzgado.

Atropellado por una bicicleta. En Campos un joven montado en una bicicleta, al pasar por la calle de la Cruz, atropelló al niño Miguel Vicens Catafá produciéndole una contusión en la nariz con hemorragia y una rozadura en la pierna izquierda. Fué asistido por el médico don Juan Benavent Arando.

Junta de Emigración. Esta mañana se ha reunido en el Gobierno civil la Junta provincial de Emigración bajo la presidencia del señor Villalonga compuesta de los señores Martínez, Planas, López, Comas y Roselló Alemayá, para la elección de vocales y suplentes de los consignatarios autorizados.

Han resultado elegidos vocales consignatarios, don Jaime M. Granada y don Pedro Rullán Torrelló y suplentes don Antonio Planas Franch y don Damián Bennisar y Moner.

Se han despachado varios expedientes de trámite dándose por terminado el acto.

Notas del Carnet. El Colegio Médico Farmacéutico ha procedido a la renovación de los cargos de su Directiva, resultando elegidos: Presidente.—D. Jaime Font Monteros. Vice-presidente 2.º.—D. Juan Sureda Rodríguez.

Tesorero.—D. Miguel Kirschoffer. Secretario de actas.—D. Vicente Planas y don Francisco Sancho.

Secretarios de la sección de Medicina, don Antonio Rotger. Director de los Archivos del Colegio.—D. Miguel Ferrando.

Se hallan enfermas D.ª Mariana Moncada viuda de Albert y D.ª Francisca Font dels Olors viuda de Marcó.

Les deseamos un pronto restablecimiento. Se encuentra enfermo de ligera dolencia el capitán del vapor «Lutio» D. Antonio Dezcallar.

Para sustituirle durante el tiempo que dure la enfermedad, ha sido designado para el mando del citado buque, el capitán del vapor «Ciudad de Palma» D. Antonio Guasp.

Deseamos al señor Dezcallar pronta mejoría. En Valencia ha fallecido la señorita Josefa Palacios, hija del oficial de Hacienda D. Julián, quien últimamente sirvió en Ibiza.

D. E. P. Reciba su señor padre y demás familia nuestro pésame. De viaje. Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado D. Gabriel Semir.

Esta noche embarcará para Barcelona a bordo del vapor «Rey Jaime II» el Marqués de Laborda.

Religiosas. PARA MAÑANA. Santos.—Fulgencio, Melas, obispo, Furco, Adjufo, mártires, Honorato obispo y Berardo...

Entre otros asuntos se acordó que con el objeto de arbitrar recursos para dicho festival, se celebrarán durante la cuarema...

También se acordó organizar para el último día de los festejos una comida para los pobres.

Audiencia. Señalamiento. Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral...

Religiosas. PARA MAÑANA. Santos.—Fulgencio, Melas, obispo, Furco, Adjufo, mártires, Honorato obispo y Berardo...

Entre otros asuntos se acordó que con el objeto de arbitrar recursos para dicho festival, se celebrarán durante la cuarema...

También se acordó organizar para el último día de los festejos una comida para los pobres.

Audiencia. Señalamiento. Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral...

Religiosas. PARA MAÑANA. Santos.—Fulgencio, Melas, obispo, Furco, Adjufo, mártires, Honorato obispo y Berardo...

Entre otros asuntos se acordó que con el objeto de arbitrar recursos para dicho festival, se celebrarán durante la cuarema...

También se acordó organizar para el último día de los festejos una comida para los pobres.

de este distrito se siga la misma norma con motivo del cambio de plan de estudios que establece el Reglamento para la aplicación de la ley de 15 de julio último, aprobada por R.O. C. del 14 de agosto, el Excmo. señor Capitán General del distrito se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Que desde luego tengan lugar los exámenes de cabos y soldados alumnos con el plan de estudios antiguo, «sin esperar el fin de febrero próximo conforme dispone el artículo 72 de dicho reglamento.

2.º Que las academias de aspirantes a cabos en la de estos dos comienzos en 1.º de febrero con carácter preparatorio del nuevo plan que dará principio en todo su vigor el 1.º de abril.

3.º Aun cuando el mencionado reglamento señala el 1.º de septiembre de cada año para dar principio a los cursos de sargentos y brigadas, no siendo posible para el correspondiente al actual, la exacta aplicación de lo determinado en el artículo 72, dicho concurso dará principio el día 1.º de febrero para terminar el día 15 de junio siguiente, y como quiera que en los nuevos programas figuran materias comunes con los antiguos, los profesores de dichas academias dedicarán principalmente su atención, dentro de cada una de las asignaturas que integran los programas, a aquellos asuntos que consideren de mayor importancia, aplicación y provecho para los alumnos, de tal modo que, con buen entendido y condensado trabajo empleen la menor cantidad de tiempo disponible en este curso para el completo desarrollo establecido en dichos nuevos planes académicos.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para su publicación y cumplimiento. —El teniente Coronel Jefe de E. M. accidental.—Antonio Roca. —Comunicado el Teniente Coronel Sargento Mayor.—José Cabrinety.

NOTAS DEL MAR

Movimiento de pasajeros. De Barcelona han llegado esta mañana los siguientes: D. Bernardo Vich, don Rafael Bota, don Miguel Sancho y señora, don Juan Balmés, don José María Anglada, don José María Valent, don Jesús Quiroga y señora, don Ramón Ruiz y señora, don Pilar Pérez, don Fernando Llanés, don Narciso Plá, don Jaime Grai, don Rosendo Coll, don Alfredo Collado, don José Nuñez y señora, don Nicolás Jacotó y señora, don Tomás Sencianes, don Elena Ibañez, don Jaime Arborea y familia, don Raimundo Rovostre, don Ana María Riera, don Nicolás Pomar, don Bartolomé Riera, don Juan Rosell, don Antonio Colom, don Ramón Bonet, don Bartolomé Enseñat, don Lorenzo Socias, don Luis Segura, don José Esquerdo y hijo, don Alberto Ripoll, don José Puigserver, don Juan Teixidor, don Víctor Esteban y don José Bocaneros.

—Para Barcelona esta noche embarcarán los siguientes: D. Mateo Marroig, don Sebastián Nadal, don Jaime Picó, don Pedro Solivellas, don Guillermo Mesquida, don Juan Moles, don José Botinán, don Arturo Pérez Cabrero, don Francisco Carbonell, don Ramón Fort, don Cristóbal Catalá, don Rafael Sorá, don Manuel Durán, don Ursula Nouvils, don Pablo Mayol y don Jaime Viné.

—Para Ibiza esta noche embarcarán a bordo del vapor «Lutio» los siguientes: D.ª Catalina Cardell, don Rafael Arabi, don Juan Rosa, don Antonio Buades. —Procedente de Ibiza esta mañana han llegado los siguientes: D. Francisco Colom, don José Martí, don Antonio Pérez, don Vicente González, don Antonio Tur, don Mariano Bonet y señora, don María Martínez, don Antonio Tur y don Ricardo Capó.

Entradas. De Barcelona a las 7 el vapor correo rápido «Rey Jaime I». De Ibiza a las 6 el vapor correo «Islaño». A las 5 de Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Salidas. Para Mahón a las 6 y media de la tarde el vapor correo «Menorquín». A las 7 de la mañana para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Despachados. Para Barcelona a las diez de la noche el vapor correo rápido «Rey Jaime I». Para Ibiza a la misma hora el vapor «Lutio».

Telegramas. Telegramas recibidos esta mañana en la Comandancia de Marina: Bajoli día 15 a las 8. Barómetro 724,5, viento nordeste, mar llana y cielo aclarado. Ibiza día 15 a las 9. Viento nordeste, mar llana y cielo aclarado.

Noticias varias. Ha llegado sin novedad a Buenos Aires el vapor correo «Barcelona», el día 12 del corriente. También transmite el radiograma recibido del vapor «Cádiz», de la propia línea, avisando su paso, sin novedad, por el Equinoccio el día 11 del corriente, de su viaje del Plata a la Península.

—El vapor correo de Ibiza ha sido portador de 12 cabezas de ganado vacuno. Correos trasatlánticos. Línea de Buenos Aires.—El «P. de Sadrá» salió el 2 de Montevideo para Las Palmas.

El «León XIII» salió el 10 de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo. El «Fernando Poo» el 6, a las 16, seguía viaje con rumbo a Las Palmas, sin novedad. Línea de Filipinas.—El «C. López y López» salió el 14 de Port-Saïd para Suez. El «Alicante» salió el 3 de Colombo para Suez. El «Legazpi» llegó el 12 a Liverpool, de Bilbao. El «C. de Eizaguirre» llegó el 4 a Manila, de Ilo-Ilo.

Buques fondeados. A las 5 de la tarde en el puerto se hallan fondeados los siguientes: Vapores.—«Rey Jaime I», «Rey Jaime II», «Miramar», «Baleaz», «Islaño», «Lutio», «Rundo», «Menorquín», «Ciudad de Palma», «Salvador» y «Unión».

Veleros.—«Urbana», «Ballasar», «Antonio», «Antonio Giovanni», «Timoteo», «Roberto», «Beatriz», «Pedro Oliver», «Carmelita», «Lareño», «Aurora», «María Luisa», «Nuestra Señora del Carmen», «San Miguel», «Söllers», «Corazón de Jesús», «San Antonio» y «Esperanza».

ESTADÍSTICA. Nacimientos y matrimonios. Número de los registrados en el día 14. Juzgado de la Lonja. Nacimientos.—2 varones 2 hembras. Matrimonios.—Ninguno. Número de los registrados en el día 14. En el Juzgado de la Catedral. Nacimientos.—0 varones 3 hembras. Matrimonios.—Ninguno.

Defunciones

Día 12.—D. Antonio Gelabert Planas, casado de 44 años. Día 13.—D. Juan Munar Pallicer, casado de 63 años; D. Antonio Morell Barceló, casado de 73 años; D.ª María Garau Tomás, viuda de 82 años, y D.ª Sebastiana Mac Garcias viuda de 84 años.

Día 14.—D. Martín Verger Roca, soltero de 21 años y D. Bartolomé Prohens, viudo de 56 años.

De Teatros

Anoche no hubo función, dedicándose la orquesta al ensayo de la ópera «Lohengrin» de Wagner.

Como tiene que embarcar la compañía en el vapor que sale para Alicante el viernes próximo, no será posible dar las seis funciones anunciadas. En vista de ello, algunos señores abonados se acercaron ayer a la empresa para manifestarle que verían con gusto fuese compensada la función que falta para una matinee en la cual tomara parte la eminente artista María Barrientos.

La empresa nos ha manifestado que esta mañana ha gestionado la mencionada combinación y a pesar de que la aplaudida artista solamente vino contratada por dos únicas funciones, por deferencia al distinguido abono y al público en general, tomará parte en la matinee que se celebrará mañana de 4 a 7 tarde. En dicha matinee se cantará además el acto tercero de ópera «Lohengrin».

La función de mañana tarde se anuncia como 5.ª de abono, pero con la condición de que los señores abonados que no estén conformes, se les devolverá el importe de dicha función si sea la 6.ª parte del total del abono que se ha satisfecho.

Los que han adquirido lotes de entradas y no estén tampoco conformes con dicha función, podrán recoger de la taquilla el importe de una función o bien aprovechar la 5.ª y 6.ª de dichos lotes para la función de la noche, en la cual se cantará «Rigoletto» por los artistas Damasco, Grandini, Vittorio y las señoritas Leonis y Murillo.

Escándalo en «El Liceo»

El periódico «Las Noticias» de Barcelona da cuenta en la siguiente forma del escándalo ocurrido en el Gran Teatro Liceo de aquella capital:

«Durante la representación de «Romeo y Julieta», anteañoche en el Liceo, repitiose el inefable escándalo que hace algunos días motivó una nota de protesta, como la presente, en estas mismas columnas. El teatro parecía en aquellos deplorables momentos, no un centro de cultura y honesto esparcimiento, sino una Plaza de Toros, en tarde de revuelta. Fué lo más deplorable que el escándalo, sin motivo aparente justificado, pues tanto por la orquesta como por los intérpretes, «Romeo y Julieta» alcanza una excelente ejecución, saliera de algunos palcos de los pisos segundo y tercero, que por ocuparlos quienes los ocupan, debe exigirse culto a la educación y mayor respeto a los asistentes al espectáculo. Tal incremento tomó el escándalo de pitos, cerreos y sirenas, y palabras impropias de personas no bien, sino regularmente educadas que desde los pisos 4.º y 5.º levantase una contraprotesta y allí fueron unos y otros en diatribas, palabras soeces y ademanes en grado superlativo reprobables.

Nosotros no sabemos, no queremos saber, si entre una infamia parte de abonados y la empresa, existen motivos que justifiquen una protesta, pero sí sabemos, por haberlo aprendido en la niñez, que nunca jamás personas que por su calidad social han de hacer de la educación y de la cultura un sacerdocio, por lo mismo que ellas a sí propias se llaman clases directoras y no dirigidas, deben recurrir al escándalo para exteriorizar su protesta en la forma que hemos venido lamentando, aunque afortunadamente contadas veces esta temporada, en el Liceo.»

Cuestiones Obreras

En la Inspección de Vigilancia.—«No es nada».—Actitud de unos obreros albañiles.—Ruego al señor Gobernador. Ayer al mediodía al acudir a la Inspección de Vigilancia para hacer nuestra diaria información, saludamos en su despacho a los inspectores señores Marin y Montero. Sobre la mesa había dos partes facultativas de la Casa de Socorro dando cuenta de haber asistido a una mujer y a un individuo.

Este último se llama José Oliver y lo había asistido el médico señor Ferrando. En el parte se consignaba que presentaba una herida en la mano.

Preguntamos al señor Marin detalles de los hechos en que habían resultado heridas ambas personas. La mujer—nos contestó—lo ha sido en riña con otra mujer en el barrio del Puig.

—¿Y el Oliver? —No tiene importancia; una ligera herida en una mano. —¿Cómo se lo produjo? —No es nada» se lo repitió. No tiene importancia. Quedamos convencidos de que el hecho no era «noticiable» y nos despedimos de los señores Marin y Montero.

Por la tarde, por conducto particular, a hora en que ya no alcanzaba a nuestra edición, nos enteramos del hecho en que resultó herido el Oliver y el cual ocultaron a LA ULTIMA HORA los inspectores de policía y que es como sigue:

Hace unas semanas se declaró el «boicote» por obreros albañiles al patrono don Miguel Oliver que tiene a su cargo la construcción de un nuevo edificio en el Ensanche.

Con número reducido de trabajadores continuó el señor Oliver los trabajos. En la presente semana aumentó el número de obreros hasta 18.

Ello motivó que ayer mañana, a las ocho una numerosa comisión de albañiles acudiera a la obra en construcción metida invitando al señor Oliver a que despidiera a sus obreros. Dijo el patrono que no era su voluntad ni estaba dispuesto a despedirlos pero que si éstos querían abandonar la obra podían hacerlo.

Añadió que iba a consultar a los referidos obreros. Entró en la obra cerrando tras sí la puerta. Esto último fué interpretado por los albañiles que se hallaban en la calle como un desaire y arremetiendo contra la puerta la derribaron penetrando en la obra y obligando a los que trabajaban a que abandonaran la tarea. Resultó el obrero José Oliver con una herida en la mano derecha.

El señor Oliver dió cuenta de lo ocurrido a los inspectores señores Marin y Montero, quienes tomaron las medidas conducentes a garantizar la libertad del trabajo.

El herido fué asistido en la Casa de Socorro por el médico señor Ferrando. Se ha dado cuenta del hecho al Juzgado.

Como la reserva de los nombrados inspectores redunda en perjuicio de nuestra in-

formación, nos permitimos rogar a nuestro distinguido amigo el señor Gobernador civil don Mariano de la Vega Inclán, que disponga de un diario—como se hacía antes—la policía le dé por escrito cuenta de los hechos ocurridos durante las últimas 24 horas, cuyo parte, el Gobernador que le antecedió en el mando de esta provincia, facilitaba todos los días a los periodistas. De aquella forma no había lugar a tales perjuicios.

Tenemos la seguridad de que nos veremos atendidos por el señor de la Vega.

Escritas las anteriores líneas nos enteramos de que el Inspector señor Marin ha pasado esta mañana un parte al señor Gobernador (igual al que rogamos se dé a diario) enterándole del hecho ocurrido ayer.

El señor Gobernador civil nos ha prometido este mediodía que él personalmente facilitará una nota oficiosa de la información de las varias dependencias del Gobierno. Le reiteramos nuestro agradecimiento por su atención.»

GACETILLAS

Abandono.—Más de tres meses han transcurrido desde que en la acera de la calle de San Magín, esquina a la de Estela, se levantó el empedrado con objeto de arreglar una cañería o mandar un pozo negro; se cubrió el hoyo malamente colocándose unos maderos y así ha quedado la cosa sin que hasta la hora presente haya habido un alma caritativa que ordenara el que se pusiera la acera en el íser y estado de antes; y como es un peligro constante para cuantos frecuentan dicha acera, bien vale la pena de que por quien debe y puede se disponga su pronto arreglo.

Revista.—Por R. O. de 11 del corriente se ha dispuesto se aplaze hasta el mes de abril próximo la revista anual de clases pasivas.

Denunciado.—Por la guardia civil de San Juan lo ha sido un sujeto autor del hurto de un haz de leña.

Algodón.—El inteligente industrial don Tomás Pons y Tomás dueño del almacén y fabricante de cabos de algodón para limpiar máquinas y cardados de algodón para colchas, ha tenido la atención que agradecemos muy mucho, de remitirnos una muestra de los citados productos de su fabricación, pudiendo garantizar que ellos aventajan en mucho a los procedentes de otras fábricas del continente y extranjero, tanto por su calidad como por su esmero en la fabricación.

El señor Pons, debido a su actividad ha logrado poner su fábrica establecida en la calle de los Olmos 96, a la altura de las similares más importantes, siendo ello una verdadera honra para la industria balear.

Reparto.—En el Ayuntamiento de San Antonio Abad está expuesto a efectos de reclamación el de consumos de aquel pueblo.

Vuelco.—Esta mañana un carrétón que transitaba por la calle de Santo Domingo, ha perdido una rueda habiendo sufrido el conductor contusiones de importancia.

El «Cataluña».—En la «Isla Marítima» esta mañana se ha recibido el siguiente telegrama: «Grao día 15 a las 9 vapor «Cataluña» llegado a las nueve de la mañana sin novedad.—Dominguez.»

Citacion.—Por la Comandancia Artillería de Mallorca se llama al recluta Francisco Berga Payeras.

Infracción.—Por la guardia civil del puesto de Alaró han sido denunciados varios sujetos por infracción del Reglamento de carreteras.

Bibliografía.—La Revista de la Cámara Agrícola Balear en su último número publica lo siguiente: Crónica General.—Propiedades antisépticas del vino.—El nitrato de cal.—Disposiciones Oficiales.—Informaciones.—Para conseguir huevos de buen tamaño.—Las pencas alimento del hombre.—Mercados de Palma, Inca y Sineu.—Sección Legislativa (continuación).

ALMORRANAS.—Pomada BUR-BAY. La mejor medicina para el estómago. BLIXIR GIOL.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinos.

Sociedad Cooperativa DE GANADEROS DE PALMA

Esta Sociedad participa al público, que teniendo a su servicio al veterinario D. Lorenzo Riera para la fiscalización de la leche de la Central y catorce Sucursales que tiene establecidas esta Sociedad en Palma, Santa Catalina y Terreno, y como ha sido justificado por dicho Veterinario, que en una de estas Sucursales (calle del Coaquistador), regentada esta hasta ahora por las hermanas María y Margarita Salas, de que dichas señoras vendían la leche aguada, faltando a los mandatos de esta Sociedad, se ha visto ésta en el caso de despedir a dichas hermanas de la Sucursal mencionada, poniendo en su lugar a D.ª Magdalena Castelló, esperando que la clientela que se servía de la misma, seguirá honrándola, por tener la seguridad de que la leche será inmejorable; pues esta Sociedad, no consentirá bajo ningún concepto, ninguna clase de adulteración; y continuará con las mismas medidas severas, que tiene tomadas, con todas sus Sucursales, en beneficio del público y de los intereses de la misma.

El Presidente.—Bartolomé Moner.

Familia castellana

Desea una doncella castellana para cuidar niñas. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informes, Centro de Anuncios.

Banco Agrícola de Inca

El Consejo de Administración de esta Sociedad a tenor de lo que previene el artículo 21 de los Estatutos, ha acordado convocar a la Junta general ordinaria para el día 19 del corriente mes a las 14 y media en el domicilio social Plaza Iglesia, número 6.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas. Inca 8 Enero de 1913.—El Director gerente, Domingo Alcina.

Importante

En los talleres de básculas y romanas de la DROGUERIA CASTELLÉ, Bach de S'Olí, se refinan GRATIS todas las balanzas, pesas y medidas usadas, durante el presente mes, para la comprobación del Fiel Contraste.

La voz de la calle

Maltrato a una caballería. Sr. Director de LA ULTIMA HORA: Varios vecinos de la calle de Santafelicia nos escriben exponiéndonos que en la citada vía en la cochera señalada con el número 5, se maltratan bárbaramente a varias caballerías. Ello indigna a los vecinos que nos escriben, y para evitarlo suplican pidamos a la Sociedad Protectora de Animales y Plantas que intervenga a favor de las bestias apaleadas.

Una súplica. Señor Alcalde: Se de suma necesidad que se arregle el empedrado de la calle de la Merced, pues casi es imposible el tránsito por dicha calle, debido a los muchos hoyos existentes en ella. Fígrese señor Alcalde, que los hay que tienen un palmo de profundidad por unos tres de anchura, y pueden ocurrir desgracias, como así sucede.

J. Eivira.

Ibicensas

(De nuestro corresponsal especial). Día 14. El ministro de la Guerra ha concedido permiso a los señores Camabó y Rusiñol para poder practicar excavaciones en el sitio denominado «Puig des Mullins» que tantos objetos fenicios han encontrado todas las personas aficionadas a la arqueología que han visitado nuestra isla, con este único objeto.

—Por el comandante de Marina de esta provincia marítima D. Fernando Rodríguez, han sido multadas varias parejas valencianas de las que se dedican a la pesca del «bou», por ejercer dicha industria dentro del radio que les está prohibido.

El importe del pescado ha sido entregado al hospital y a los pobres de esta ciudad. —Después de pasar las vacaciones al lado de sus respectivas familias, se embarcaron para Valencia los estudiantes D. José Mañás, D. Santiago Blanquer, D. Felipe Pineda Puget y D. Juan Escanellas.

—El miércoles echó anclas en el cargadero de «La Canal» el vapor «Calypso» que desplaza 1.415 toneladas.

—De Palma y Marsella regresaron últimamente D. Mariano Riquer Aguenza y D. José Guasch.

Dichos señores vienen satisfechos del resultado de los preparativos para la próxima excursión a Argel.

—El sábado se declaró un caso de viruela en esta población. Se han adoptado medidas encaminadas a que no se propague la terrible enfermedad.

—De Barcelona ha regresado estos días el distinguido joven D. José Tarrés Palau.

—El sábado debutó en el Pabellón Serra el aplaudido dueto «Los Llobregat» que cosechó muchos aplausos y proporcionó llenos de los que hacen sonreír al empresario.

—La benemérita del puesto de Santa Eulalia ha denunciado al Juez a un individuo presunto autor de haber agredido a una muchacha, produciéndole varias contusiones.

—El sábado se embarcaron en el «Islaño» para regresar a Barcelona los caricaturistas «Picarol» y Calvó.

—El baile celebrado el domingo en los salones del Círculo Ibicenco se vió muy concurrido y abundaron las máscaras, que sembraron al entrar en el salón el jolgorio y la alegría.

El baile duró hasta altas horas de la madrugada.

—Los funerales celebrados esta mañana en la Catedral para el eterno descanso de la que fué en vida D.ª Francisca Tur Llaneras de Español se han visto muy concurridos.

—Esta mañana falleció víctima de un ataque el Práctico 1.º de este puerto D. José Navarro Riquer.

Su muerte ha sido muy sentido. Manuel Pineda.

ATENCION

CONCIERTO GREMIAL. Para la recaudación del aprovechamiento del arbitrio municipal sobre bebidas espirituosas y alcoholes.

Al objeto de dar toda clase de facilidades a los comprendidos en el pago de dicho arbitrio, se invita a todos los del gremio que quieran ser participantes en el arrendamiento, a que se inscriban en dicho concierto, lo que podrán efectuar en las oficinas instaladas en la plaza de la Constitución, 48, principal, de 8 a 10 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, concediéndose una prórroga de cinco días, que finalizará el 20 de los corrientes.

Palma 15 Enero de 1913.—El Administrador, Nadal Comas Comas.

la calle

POR TELEGRAFO

El republicano Sr. Azcárate visita a S. M. el Rey

El Rey quiere consultar a todos los políticos - Azcárate y otros republicanos irán a Palacio

Madrid 14 (5 t.) Asegúrese insistentemente que S. M. el Rey después de pensar bien sobre los actuales sucesos y sobre el estado de la política, se ha decidido por conocer la opinión de todos los políticos y con tal motivo parece que la puerta de la Cámara regia estará abierta a todo el mundo, incluso a los políticos de todas las tendencias y matices.

Este mediodía se ha confirmado que a las cinco y media de la tarde el Presidente de la conjunción republicano-socialista don Gumersindo de Azcárate irá a Palacio llamado por Don Alfonso.

Es también muy posible que vayan Lerroux y otros republicanos.

Gestiones preparatorias Madrid 14 (1145 n.)

Se ha sabido que la gestión preparatoria de la visita que el Sr. Azcárate hizo esta tarde a S. M. el Rey, ha sido la siguiente:

El Presidente del Consejo de Ministros señor conde de Romanones escribió una carta al Sr. Azcárate diciéndole que probablemente el Rey le llamará para consultarle sobre asuntos referentes a cuestiones sociales, toda vez que era el Presidente del Instituto de Reformas Sociales.

El señor Azcárate contestó poniéndose a la disposición del Monarca.

Azcárate recibe una carta del Rey

Esta mañana el señor Azcárate recibió una carta del Secretario particular del Rey, citándole para las seis de la tarde para tener una entrevista con D. Alfonso.

Orientaciones científicas y artísticas

Un caracterizado palatino ha dicho que S. M. el Rey deseaba conocer las orientaciones obreras y las divulgaciones científicas y artísticas y que para hablar de esto citó esta mañana a los señores Cossío y Ramón y Cajal.

El primero es el profesor y director de la Institución Libre de Enseñanza, y el Rey habló con él del funcionamiento de la Junta de ampliación de estudios, y con el Sr. Ramón y Cajal del mismo asunto y de la Institución llamada Residencia Escolar de Madrid.

El Rey indicó al señor Ramón y Cajal la conveniencia de establecer una institución de la misma clase en Sevilla para los estudiantes que se dedican a los estudios hispano-americanos y para hacer los trabajos sobre los archivos de las Indias y que tengan una Residencia igual a la que hay establecida en Madrid.

Respecto a la visita del señor Azcárate a Palacio, el aludido palatino dijo que nada tiene de extraño, puesto que desempeña un cargo oficial y nadie mejor que él puede informar al Soberano en las cuestiones sociales como presidente que es del Instituto de Reformas Sociales.

Añadió que desde el tiempo de los conservadores tenía ya el Rey el propósito de hablar con el señor Azcárate de este asunto.

Terminó asegurando que el Gobierno no es extraño a estos casos.

Llegada del señor Azcárate a Palacio

El señor Azcárate llegó al Palacio Real en un coche de punto.

Vestía traje de levita y sombrero de copa. Un inspector de policía de Palacio tenía el encargo de acompañarle hasta la meseta del ascensor, donde fue recibido por el secretario de S. M. el Rey y el Ayudante de servicio.

Ambos le acompañaron a la Cámara regia.

La entrevista duró una hora y media.

Salida del señor Azcárate.—Los periodistas le interrogan

Madrid 14 (11 n.)

Al salir de Palacio el señor Azcárate una verdadera nube de periodistas se le acercó, interrogándole sobre lo tratado con don Alfonso.

Al verles el señor Azcárate dijo: ya com-

prenderán Vds. que no puedo hablar ahora. En mi casa haré una nota y la daré a la publicidad.

Los periodistas le rogaron que les adelantara algo.

El señor Azcárate contestó: Hemos hablado de los asuntos de África y América, de Hacienda, del Ejército y de la política en general.

Añadió: Y ya conocía yo al Rey por haber asistido una vez a mi cátedra.

Don Alfonso se ha mostrado atentísimo conmigo.

A una pregunta de uno de los periodistas dijo: Seguiré en la presidencia de la conjunción republicano-socialista, pues claro está que salgo de Palacio tan republicano como cuando entré.

Varios fotógrafos obtuvieron algunas placas.

De lo que hablaron el Rey y el señor Azcárate.

Madrid 15 (215 m.)

En la entrevista que tuvieron el señor Azcárate y el Director de «El País» D. Roberto Castrovido, contó a S. M. el Rey, rogándole que la refiriera en el periódico.

Azcárate y el Rey comenzaron hablando de las cuestiones sociales que estudia el Instituto de Reformas Sociales y de las que se discuten en las Cámaras, tales como el proyecto de contrato del trabajo que se encuentra retenido en el Senado; del estudio que realiza el Instituto sobre aplicación de la ley de accidentes de los trabajos agrícolas y que el Rey considera difícilísima materia, reconociéndolo así el señor Azcárate.

Hablaron también de la conveniencia de establecer la ley de retiros para la vejez y el Rey se mostró muy animado en este sentido.

Respecto a política general, el señor Azcárate mantuvo ante Don Alfonso las opiniones que sustentó en el Parlamento, insistiendo en la necesidad de practicar la sinceridad electoral extremada.

El Rey se mostró conforme con ello.

Hablaron igualmente de la situación del poder moderador y también de la cuestión religiosa, mostrándose el Rey partidario de una amplia tolerancia.

También hablaron de la guerra y problema de África, manifestando Don Alfonso que hubiera querido antes hacer una reconstitución interior, pero las circunstancias han obligado a llegar a un acuerdo con Francia.

El señor Azcárate dijo al señor Castrovido, que el Rey está enteradísimo de todos los problemas.

Declaró Don Alfonso que existe una gran desproporción entre el presupuesto de Guerra y los demás presupuestos. Mostró su entusiasmo por la milicia y por la acción del ejército a quien ama con cariño, conforme los republicanos hacen en este sentido.

Consideró trascendental establecer una alianza espiritual con América, la que le gustaría visitar.

Respecto a política, el Monarca dijo que le gusta relacionarse con todos los españoles y por eso le ha hablado al señor Azcárate y a otros republicanos.

Manifestó que le agrada que mantengan sus ideas sean las que fueren.

Añadió el Rey, que desea conocer la opinión de las personalidades más salientes de la Patria, pues la ama con cariño entrañable.

Don Alfonso consultó al señor Azcárate, si en caso de crisis debía llamar a los jefes de los partidos antidinásticos.

El señor Azcárate quedóse perplejo ante la pregunta y meditó breves minutos, contestando afirmativamente, sacando la impresión de que así lo hará el Rey.

Hablaron extensamente de los problemas culturales y vio que el Rey está orientado en sentido liberal.

La opinión del señor Azcárate es de que el Rey es muy simpático e ilustrado y si los liberales quieren hacer obra en sentido liberal, cree que no encontrarán obstáculos.

Comentario de la prensa

Madrid 15 (215 m.)

La mayoría de los periódicos elogian el

acto realizado por S. M. el Rey, como también al señor Azcárate por haber acudido a Palacio.

El periódico «España Nueva» no hace comentario alguno. Sólo relata la noticia que califica de trascendental.

Lo que dice «La Epoca»

Madrid 15 (215 m.)

El periódico conservador «La Epoca» dice refiriéndose a la visita hecha por el señor Azcárate a S. M. el Rey, que no tuvo, según la versión oficiosa que ha circulado esta tarde, importancia política alguna.

Nosotros, añade, que no admitimos la cooperación (como la entienden los romanones) sin la debida conversión, nos felicitamos de que el hombre que anoche firmó un documento amenazando con la fuerza si la Corona no resolvía la crisis a gusto de los republicanos, que borre de algún modo esas palabras que constituían una coacción al Trono.

Por lo demás, añade, públicamente se delata hoy que todo esto se trató en el Consejo de anoche, acerca del cual no se ha dado aún la verdadera versión.

Luego en otro suello dice que algunos liberales afirmaban que no será el señor Azcárate el último de los republicanos que vayan a Palacio estos días, pues en esto el señor conde de Romanones es habilísimo y no quiere que el Rey oiga ni a los personajes liberales ni al señor Maura, pero procura que escuche a los enemigos del Trono.

Opiniones de la prensa

«El Universo»

Madrid 15 (11 m.)

El diario «El Universo» califica de imprudencia del señor conde de Romanones el llevar a Palacio a un jefe republicano que momentos antes había lanzado un manifiesto preconizando un cambio radical del régimen actual.

Todo eso, añade, tiene el tipo de una de tantas intrigas políticas del señor conde de Romanones con todos sus aliados, para retener el poder todo lo posible, aunque sin reparar en los medios.

Además, de la referencia que ha dado el señor Azcárate sin derecho a ello, pues de las conversaciones privadas con el Rey nadie puede hacer uso de ellas, pues constituye una coacción a la Corona, porque el Rey no tiene medio de rectificar las graves inexactitudes de dicha referencia y se tiene forzosamente que contener.

«El Liberal»

Estima este periódico que la política española acaba de dar un cambio radical, habiendo quedado establecida la necesaria comunicación entre los elementos que formando la nación deben constituir el Estado y que desde ayer se sabe, aunque indirectamente, que todos tienen participación en la obra del Gobierno.

«El País»

Reconoce «El País» que es trascendental la visita de ayer, pero en sentido más elevado que en llevar a la monarquía a los republicanos, pues ésta posee muchos hombres que fueron antes republicanos y de nada le ha valido.

La importancia de la visita de ayer estriba en que carece de finalidad tangible, en que no son nada y lo son todo y sólo los hechos que se sucedan hablan de explicarla.

«El Imparcial»

Madrid 15 (11 m.)

«El Imparcial» después de largas consideraciones políticas y sociales estima que el acto de ayer se debe a la creencia que existía de que la monarquía era incompatible con el pleno desarrollo de la política liberal vigorosa, camino de la paz y de la restauración.

El acto iniciado por el Rey es un gran ejemplo que debe imitar el partido liberal al traer su programa.

«El Debate»

Este diario dice que las izquierdas están de enhorabuena puesto que dentro del régimen actual parece que puede encajar todas sus aspiraciones.

Ahora, dice, debemos preguntar: ¿Cabeemos las derechas dentro de la monarquía porque España se divide ya en dos castas solememente, católicos y seculares y precisa que sepamos de una vez a quienes ampara y protege el régimen.

Termina su comentario el citado periódico, excitando a todos los católicos a unirse estrechamente para estar preparados a la lucha que se avecina, puesto que la política española está inspirada por la maza del miedo.

Ecos varios

Cumplimentando al Rey

Madrid 15 (2 m.)

El señor Sánchez Guerra cumplimentó a S. M. el Rey.

La suscripción del Banco de España

En el Banco de España ha continuado la suscripción de obligaciones del Tesoro.

Se han suscrito en metálico por valor de 2.793.500 pesetas y 89.500 obligaciones antiguas.

El Rey de viaje

A la hora anunciada marchó S. M. el Rey a la estación.

En ella le despidieron los infantes Don Alfonso de Orleans, D.ª Beatriz, D.ª Isabel, el Gobierno menos los señores conde de Romanones y Navarrozerverter, las autoridades y muchos Senadores y diputados liberales.

Al arrancar el tren prorrumpieron todos los asistentes en entusiastas vivas.

Estado del Infante Don Fernando.—Operación quirúrgica

Esta tarde se ha reducido la fractura del brazo al Infante D. Fernando.

La operación la presenciaron S. M. la Reina Cristina y los Ayudantes del Infante.

Crisis obrera

El ministro de Fomento sigue ocupándose de la actual crisis obrera.

Banquete a Sol y Ortega

Valencia.—Al banquete celebrado en honor de Sol y Ortega asistieron 225 comensales.

El señor Sol pronunció un energético brindis aconsejando la unión de todos los republicanos.

Añadió que después de 30 años de dominación de los republicanos en Valencia, veo la gran reforma de la ciudad. Si la monarquía hubiera hecho siquiera la mitad en España, yo por respeto a la monarquía, sería sólo republicano platónico.

Beneplicito

Madrid 15 (215 m.)

Roma.—El Vaticano ha dado el beneplicito al nombramiento del señor Calbetón para el cargo de Embajador de España.

Derrumbamiento de un pino

Madrid 15 (11 m.)

Coruña.—En la parroquia de San Pedro, y en una casa en que había fallecido una anciana se hundió el piso, cayendo el cadáver y las personas que lo velaban sobre un joven que se encontraba en el piso inferior, recibiendo un golpe en el pecho a consecuencia del cual comenzó a arrojar sangre por la boca.

También resultaron heridas gravemente 10 personas más.

Llegada del Rey

Córdoba.—A las seis de la mañana llegó S. M. el Rey a esta.

En la estación le esperaban todas las autoridades.

El vaquón que ocupaba el Monarca fué trasladado a otra vía, pues venía descansando.

El Ayudante de don Alfonso, saludó a las autoridades en nombre del Rey.

A las 6:20 salió el Rey en tren especial para Granada.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica la ley fijando en 111.055 hombres las fuerzas del ejército durante 1913, sin contar a los individuos del cuerpo de inválidos y penitenciario militar de Mahón; un R. D. admitiendo la dimisión del cargo de Embajador cerca de la Santa Sede a D. Juan Navarrozerverter y otro nombrando Embajador extraordinario plenipotenciario cerca de la Santa Sede a D. Fermín Calbetón.

Un Real Decreto disponiendo que la inspección de los tribunales y juzgados se efectúe en la forma prevenida en el artículo 18 de la ley provincial de organización del poder judicial.

Últimas Noticias

Declaración de Pablo Iglesias

Madrid 15 (2 t.)

El diputado socialista señor Pablo Iglesias estuvo este mediodía en el Ministerio de la Gobernación con el objeto de interesar al señor Alba ciertos asuntos relacionados con los obreros.

Los periodistas le acosaron a preguntas acerca de las visitas que los republicanos señores Azcárate y Cossío habían hecho a Palacio.

El señor Iglesias trató de eludir el hablar de asunto diciendo que acababa de regresar

de Salamanca y por tanto, que desconocía detalladamente el acontecimiento.

Insistieron los reporteros para conocer su opinión, respondiendo el señor Iglesias en síntesis, que el señor conde de Romanones quiere ir demostado de prisa en esta clase de asuntos.

Al replicarle los reporteros que la aproximación de los republicanos al Rey la había preparado el señor Canalejas, repuso:

—Sí; pero el señor Canalejas iba demasiado despacio. Efectivamente es posible que una monarquía como la italiana y la inglesa; pero aquí estamos ahora en distintas condiciones.

Lo que dice «El Radical»

Madrid 15 (2 t.)

El diario «El Radical» escribe que en la entrevista del señor Azcárate con el Monarca ha constituido un acontecimiento político de capital importancia si se tiene en cuenta ciertos detalles, tiene más relación con la política que con la sociología.

El periódico recuerda que el día en que se hizo pública la vuelta del señor Maura a la política, varios amigos del señor Azcárate, comentabanla en coro y que en su casa le dijeron: dentro de unos días será usted llamado a Palacio.

Invadiendo bodegas.—Otras noticias

Madrid 15 (215 t.)

Orense.—En el pueblo de Moldes, partido de Baboros, unos grupos invadieron las bodegas de D. Eusebio Lennas.

Han derramado todas las botas de vino.

El Gobernador ha dicho que recorre las comarcas la benemérita, la cual ha sido recibida con entusiasmo.

Reina mucha excitación y pánico ante las amenazas de ciertos elementos.

Han marchado a Carballino 20 guardia civiles.

Se han avisado a los pueblos de la frontera para la benemérita se presente aquí al primer aviso.

Combinación de gobernadores

Madrid 15 (2 t.)

En la combinación de gobernadores que se prepara entran las provincias de Cádiz, Logroño, Vizcaya, Cuenca, Tarragona, Alicante, Salamanca, Jaén, Burgos, Castellón y Lugo.

El Rey en Lachar

El ministro de la Gobernación ha manifestado que acababa de recibir un telegrama en el que se le comunica que S. M. el Rey había llegado a Lachar.

«A. B. C.»

El «A. B. C.» dice: Ya de antiguo los republicanos a quienes ayer consultó el Rey, vienen prestado su franca y leal colaboración a los gobiernos monárquicos; y si ello ha motivado sospechas ha sido precisamente entre los liberales y los revolucionarios.

Señala los comentarios que «La Epoca» hace a las declaraciones del Sr. García Prieto, y cree que con tal antecedente y explicaciones oficiosas de ayer, bastará para que no se tradujera como un acto de hostilidad contra los conservadores y una rectificación a una política condenada por el Sr. Maura.

A pesar de lo cual, las pasiones han torcido lamentablemente la significación del suceso dando lugar a interpretaciones como las de anoche en que aparecían en algunos periódicos.

Por nuestra parte, termina, hemos de señalar únicamente la consideración, despasionada de los que como nosotros, están fuera de lucha de partido que la coincidencia del suceso de ayer con el acuerdo ministerial de aplazar indefinidamente la reapertura de Cortes.

Nafragio de un vapor

Cartagena.—Cerca de Cabo Tiños ha naufragado el vapor belga «Cango», que salió ayer de este puerto, después de reparar averías.

Se han salvado los tripulantes.

Uno de ellos resultó herido.

Noticias de Ceta

Ceta.—La cabila de Benisain, cercana a Tetuan, se ha rebelado contra la autoridad del beja.

Los anghesianos visitaron al general Alfán para interesarle la libertad de los cabileños que han encarcelado al bajá.

El señor Alba y el motín de Orense

Madrid 15 (2 t.)

El ministro de la Gobernación señor Alba ha manifestado a los periodistas que ha recibido las conclusiones formuladas acerca de los vinos del pueblo de Rivera.

Dijo que unas las atenderá como es la persecución de las adulteraciones y otras, pues me piden la creación de un impuesto provincial de 10 pesetas por hectolitro.

La culpa del conflicto la tienen los acaparadores. La mayoría de estos son caciques que existen a los aldeanos a cometer los delitos, tales como el de un médico, capitaneando un grupo, entró en la bodega, soltando el vino.

He ordenado que dicho médico fuera detenido.

Respecto al problema agrario llegará a resolverse todo; pero las imposiciones caciques les lo han consentido.

¿Monarquía democrática?

Palabras dichas por el señor Azcárate

Madrid 15 (3 t.)

Alguien recuerda con motivo de lo sucedido ayer que el señor Azcárate en cierta ocasión declaró en el Parlamento que si en España hubiera una Monarquía como la de Inglaterra o de Bélgica, él no tendría inconveniente en ser monarca.

Lo que dice un periódico radical

Un periódico radical ha oído decir a un importante republicano, que si la Monarquía olvida antiguas formas y se decide a liberalizar el ambiente, transformándose en una soñada Monarquía democrática, no sería extraño que tan insignes republicanos como Azcárate y Melquíades Alvarez, figurasen en las filas monárquicas para bien de la Patria y de la libertad.

Ramón y Cajal explica su visita

El sabio historiador señor Ramón y Cajal después de explicar la conversación tenida con el Rey, que había versado exclusivamente sobre las cuestiones ya dichas, manifestó a un periodista respecto al Monarca lo siguiente:

Pláceme que S. M. el Rey participe de mi creencia de que no está nuestra raza agotada, sino indecua. El Rey no es ya un muchacho, tiene personalidad y está enterado de los estudios científicos de que le hablé y se preocupa de ellos. Además antela saber y hacer cosas pues vive en la actividad mundial y se da cuenta exacta de la situación de España del camino que sigue Europa y va delante de muchos políticos españoles.

Romanones y los periodistas

Madrid 15 (2 t.)

El señor conde de Romanones continúa mejorando de la dolencia que le aqueja, aunque todavía no está del todo repuesto y nótese bastante la enfermedad sufrida. Con tal motivo no ha salido de su domicilio, pero baja a su despacho.

Los periodistas fueron como de costumbre a la presidencia, donde hallaron recado de que fueran a su domicilio y allí le recibió.

Dijoles: Nada más hay de novedad, que la satisfacción en todos por el suceso de ayer, que no tiene más que un alcance político y es, que hasta ahora no se había verificado un caso igual ni parecido; añadiendo que seguramente las visitas de esta clase seguirá recibiendo el Rey cuando así lo crea conveniente a los intereses del país. Cuando regrese S. M. de Granada, marchará inmediatamente el señor Calbetón, para Roma, pues el Gobierno estima conveniente su presencia allí en plazo breve, debido a la forma rápida que dió el Papa su placet y la complacencia que ha manifestado al recibir el nombramiento, al que ha seguido inmediatamente el nombramiento del Nuncio en Madrid; prueba de ello que en Roma no existen desconfianzas para el actual Gobierno y no piensan de la misma manera que aquí lo hacen los representantes de las derechas.

Añadió que pronto celebrarán Consejo para seguir tratando del programa del Gobierno que fué presentado por mí en el último Consejo celebrado en mi casa.

Hoy he recibido una comisión de Valencia interesándose por la construcción del ferrocarril complementario de Cuenca a Utiel.

Bolsa de Madrid

Madrid 14 (455 t.)

Interior contado 83'80
Interior fin de mes 83'85
Amortizable 5 por 100 101'90
Banco de España 449'50
Compañía de Tabacos 290'50
Francos 7'25
Libras 27'00
Exterior de París 91'10

FABRA

Diccionario completo de la Lengua Española por M. Rodríguez Navas.

Contiene 120.000 voces explicadas y definidas. Es el más completo y más barato. Un tomo en folio de 1.500 páginas encuadernado en PESETAS. Librería Tous.

chazado bruscamente por otro vagabundo que se acercó con el mismo objeto. Se inició una disputa que agravaron los dos guardias, poniéndose de parte del primero, y el amolador, que a grandes voces tomó la defensa del segundo. Se dió el primer golpe, y al descender del coche la hermosa dama se encontró en un ejército de hombres furiosos que gesticulaban violentamente, a grandes voces, alzando los puños y los bastones. Holmes penetró a fuerza de puños para salvar a la señora, y lo hizo con tan mala fortuna, que al llegar junto a ella dió un grito y cayó de espaldas con el rostro ensangrentado. En seguida los dos guardias le cogieron por los pies y uno de los mendigos por la cabeza, mientras un grupo de personas mejor vestidas, de burgueses, que no habían tomado parte en la querrela, se lanzaron a socorrer a la señora y al herido.

Irene Adler había logrado entrar en su casa, pero se detuvo en medio de la escalera para ver en qué terminaba aquello. Su gallarda silueta se recortaba sobre el fondo luminoso.

—¿Qué? ¿Está herido ese pobre señor?— preguntó con su voz argentina.

—Mirad, mirad,—dijo otro,—parece que abre la boca.

—Es una inhumanidad tener a este hombre en medio de la calle.

—¿Podemos enrarlo en vuestra casa, señores?



Boca sana -- Dientes blancos

SE TIENEN SIEMPRE USANDO LOS DENTIFRICOS HIGEA
FRASCO DE ELIXIR PARA 60 USOS 1'25 ptas. FRASCO PARA 120 USOS 2 ptas.
CAJA DE POLVOS DENTIFRICOS 1 pta. TUBO DE CREMA DENTIFRICA 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Depósito general, J. L. Nadal, "EL JAPON", Constitución 33 (Borne) Palma de Mallorca

Los vómitos, asedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

De venta en todas las farmacias y droguerías

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarrós gástricos, como lo certifican millares de curados. Deben rechazarse como falsificadas, las cajas que no lleven la firma de los únicos concesionarios en España, J. Uriach y Compañía, Barcelona.

La Agencia de Turismo

CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia - 10

Se complace al inaugurar sus servicios, en ofrecer al público la exclusiva de los **FORFAITS MAROTO-VIDAL** para realizar de una manera económica y con toda clase de comodidades la más amena excursión de la isla

Palma - Sóller - Deyá - Miramar y regreso, comida inclusive

PRECIO DEL FORFAIT NUM. 1

Por grupos de 5, á 13'50 pesetas por persona
» » » 4 » 15'00 » » »
» » » 3 » 17'50 » » »
» » » 2 » 22'50 » » »
» solo individuo » 40'00 » » »

PRECIO DEL FORFAIT NUM. 2

Por grupos de 5, á 10'50 pesetas por persona
» » » 4 » 11'50 » » »
» » » 3 » 13'00 » » »
» » » 2 » 16'00 » » »
» solo individuo » 25'00 » » »

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren, y en automóvil desde Sóller á Deyá y Miramar, pudiendo á elección conser en el hotel LA MARINA, ó de iambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10
De ocho y media á una y de tres á siete tarde

A PLAZOS

Vendo toda clase de muebles.
Plaza Antonio Maura - 2 (antes Copiñas).

Familia particular

Se desea una ó dos personas para vivir con dicha familia. Para informes, Centro Anuncios, Plaza Santa Eulalia, número 10.

PERDIDA

de unos gemelos de teatro desde la calle del Temple al Teatro Lírico. Se gratificará a quien los devuelva a la calle del Temple, número 5, principal.

Plantel de algarrobos

Los hay para escoger de entre unos 3.000. Informes, Hornadas viejas - Can Chuya.

REPRESENTANTES

Solventes conocedores del ramo se solicita para MAQUINA DE ESCRIBIR no rota que todo adelante que podrá venderse en España en 350 pesetas con buen beneficio. Ofertas con referencias a SENTA Schreibmaschine-Fabrik Skaltzertstrasse 135 Berlín S. O. 26.

CASAS DE RECREO

Se alquilan dos situadas en punto céntrico de Establiments, una de planta baja y la otra alta. Informarán, Rubí, núm. 20, Palma.

SERVICIOS

de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Enero	el vapor LEON XIII	para Montevideo y Buenos Aires
El 10 Enero	» BUENOS AIRES	» Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
El 2 »	» M. L. VILLAVEDE	» Fernando Póo y escalas en La Palma y otros puertos.
El 25 Enero	» MANUEL CALVO	» New-York, Habana Veracruz y Puerto Méjico.
El 8 Enero	» C. LOPEZ LOPEZ	» Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los Sres. JAIME M. GRANADA. S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por método del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación... Hemos señalado ya á los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Dr. L. Richelet (farmacólogo-químico en) Sedan (Francia), en lo concerniente á las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento. Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos furunculosos, úlcera de la herida, comocosis, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la uña y oídos, llagas y escomas variadas de la pierna, enfermedades sistémicas. La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. **¡Nada ha habido un descubrimiento!** Este maravilloso tratamiento, ofrece su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada. El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Guayra y Haití. **Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Martín, 33, SAN SEBASTIÁN, y será remitido gratuitamente.** L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depósito general y venta. - Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián. De venta en Palma, Centro Farmacéutico, Haris, 24 - De venta en Mahón Sres. Valls y Pons, droguería.

Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA
DUCA DEGLI ABRUZZI, 16 Enero. RE VITTORIO, 20 Febrero.
PRINCIPE UMBERTO, 30 Enero. DUCA DI GENOVA 27 Febrero.
Cocina á la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, clase de música, salón para niños, polquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi. Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc. Para el despacho de carga y pasaje dirigirse á los Sres. Selom y Rullán, plaza de la Libertad 2, (frente al Borne), Palma.



NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Padró
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta. Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona.

Linea PINILLOS

Linea de la América del Sur
Servicio rápido y de gran lujo
para Montevideo y Buenos Aires
SALIDAS DE BARCELONA

VALBANERA, 28 Enero.	BARCELONA, 2 Marzo.
CADIZ, 18 Febrero.	INFANTA ISABEL, 15 id.

Presian este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase fistaladas sobre cubierta. - Camarote de lujo y de preferencia. - El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. - Alumbrado eléctrico - Teléfono Marconi.

LINEA DE LAS ANTILLAS, Y ESTADOS UNIDOS
SALIDAS FIJAS DE PALMA
Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Febrero el magnífico vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. **NOTA** - Se aplica á los señores cargadores el alvará avisar la carga que tengan que embarcar para reservarles la cubida necesaria. Para más informes dirigirse á los señores Planas, Pitá y Compañía, S. C. San Miguel, 29, representantes de la Compañía.

Callicida Piza

Estirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico y su uso pesca en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, Plaza Antonio Maura.

Ferretería CASTELLET

Venta de **Puertas de acero onduladas**
Clase garantida á pesetas 15 el metro cuadrado
GRAN SURTIDO DE Cocinas económicas y estufas

Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar				
Calle ó plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Calle de Olmos	107	tienda	Santo Domingo 13-3.	Agua, patio, 5 dormitorios
P. Gouilla Terreno		bajo	Constitución, 92	3 dormitorios, agua á grifo
Calle de Quint	7	2.º	Olmos-168.	buena capacidad y agua.
Calle de Teresa	9	2.º	Teresa 9-principal.	Agua grifo, 5 dorm. colac.
Calle Milagro	11	2.º	Milagro 11-1.	Gran capacidad vistas Sind.
20 Essanche	40	1.º	Liga de Propietarios.	tres dormitorios, salón etc.
Piel	22	tienda	Piel 20, pral. y Colón,	Horno de pan cocer

Conquistador 4 y Rosario 1. Local propio para establecimiento.
Locales Ronda Poniente propios para alojar almocenas Muelle. Informes Ribera 9
Véase relación general en el domicilio de la Liga: S. Miguel 18, 1.º

—Eso mismo.
—Bueno; pues contad conmigo.
—Así lo hago. Ahora ya es tiempo de vestirme.
Entró en su alcoba para salir al poco rato completamente transformado en un pastor reformista. Su sombrero negro y de amplias alas, sus anchos pantalones, la corbata blanca, el rostro —y digo el rostro, porque Holmes sabía distinguir también los sentimientos y los espíritus; la escena perdió un gran actor—lleno de unción y de bondad, no excitaba la menor duda.
A las siete menos diez llegamos a Briony Lodge, y nos pusimos a pasear por delante de la casa esperando que llegara Irene Adler. La noche vino poco a poco. Unas detrás de otras se fueron iluminando las ventanas de las casas.
El aspecto de Briony Lodge correspondía a la descripción que de él me había hecho Holmes; pero en cambio, la calle no estaba tan desierta como yo había supuesto. Al contrario. En una esquina un grupo de desarrapados reían y fumaban. Un ahillador y dos guardias bromeaban con una criada, y paseando lentamente con el puro en la boca y la sonrisa en los labios, iban y venían unos cuantos burgueses.
—Ya comprenderéis, amigo Watson—me decía Holmes—que este matrimonio, simplifica mucho la cuestión, porque la fotografía tal vez se convirtió en arma de dos filos; es decir, que Irene Adler tenga tanto miedo de que la vea Norton, como el rey de que la vea su futura, ¿no os parece?

contra un robo hecho con ese objeto. Al poco rato hice además de que me ahogaba, abrieron la ventana y entrásteis en escena.
—¿Y de qué os sirvió esa falsa alarma?
—De mucho. Cuando una mujer se encuentra en peligro, lo primero que hace es precipitarse instintivamente hacia lo que tiene más valor para ella. Es un impulso irresistible que ya observé antes de ahora. También esta vez se efectuó la cosa tal como yo había supuesto. Hay que reconocer que la comedia ha resultado a las mil maravillas y capaz de aterrar al más valiente. En cuanto empezaron la humareda y los gritos, la dama corrió hacia una de las paredes, apretó un resorte y sacó a medias la ansiada fotografía. Entonces grité que había sido una falsa alarma. Cerró el escondite, me miró fijamente y salió de la habitación. En seguida entró un criado, y yo, desahuciándome en excusas, me apresuré a ganar la calle.
—¿Y ahora qué pensáis hacer?
—Realmente el asunto está ya terminado. Mañana volveremos acompañados del rey. Nos introducirán en el salón, nos dejarán solos para avisar a la señora de la casa, y es muy probable que al entrar en la habitación se la encuentre vacía, sin visitas y sin retrato.
—¿Y para qué queréis que vaya el rey?
—Para que tenga el gusto de coger el mismo la fotografía.
—¿Y a qué hora vamos a ir?
—A las ocho de la mañana. Todavía tu

das conseguí abrirme paso y llegar a la esquina donde debía esperar a Holmes. Diez minutos después sentí posarse su mano sobre mi brazo, y nos alejamos rápidamente del tumulto.
Anduvimos largo rato en silencio hasta que al entrar en una calle placida y oscura, me felicité Holmes.
—¡Bien, doctor! Lo habéis hecho a las mil maravillas.
—¿Y el retrato?
—¿Dónde está?
—¿Y cómo lo habéis descubierto?
—No os dije que me lo enseñaría ella misma?
—No lo entiendo.
Holmes se echó a reír.
—¡Bah! No tiene nada de particular. Vamos a ver: ya suponíais que toda la gente que había en Serpentina Avenue era cómplice y alquilada para el suceso.
—Estaba seguro de ello.
—Cuando estalló la disputa me adelanté y me dejé caer a los pies de Irene, llevándome la mano llena de pintura fresca a la cara. De este modo aparecí como gravemente herido.
También lo adviné.
—Entonces me cogieron entre tres o cuatro y se dirigieron a ella, pidiéndola que les dejara entrar en la casa. Como comprenderéis no podía negarse a ello. Yo ya había supuesto que el retrato estaba en la alcoba, donde me condujeron o en la alcoba, aunque era más probable estuviere en la primera habitación como mayor seguridad

—Eso creo.
—Ahor bien; es muy poco probable que la lleve consigo por su gran tamaño y por el bulo que le haría bajo sus finos vestidos. Además debe estar escarmantada por los dos secuestratos que sufrió.
—¿Dónde la tendré entonces?
—Al principio pensé que se la habría dado a guardar a alguien, pero luego pensé que las mujeres son algo desconfiadas, y en este caso hay suficiente motivo para serlo. Podemos estar seguros únicamente de nosotros mismos, y no de otras personas, las cuales pueden padecer éstas o aquellas influencias políticas. Además, ya recordadéis que amenazó con hacer uso del retrato uno de estos días. Todo parece, pues, demostrar que la fotografía no ha salido de su casa.
—Pero si la han robado dos veces!
—No importa. No han sabido buscar.
—¿Y cómo haréis vos para descubrirla?
—¡No descuidarla!
—¿Entonces?
—Le obligaré a que me la enseñe ella misma.
—No querrá.
—No tendrá más remedio. Pero ya siento el ruido de su carruaje. Adiós. No os olvidéis de mis instrucciones.
Efectivamente. Segundos después un magnífico landó daba la vuelta a la esquina y entraba en Serpentina Avenue. En el momento de detenerse el coche junto a la puerta de la casa, uno de los vagabundos se precipitó a abrir la portezuela, en espera de algunos céntimos de propina; pero fué re-

Que sorpre... vida de... putad... dor, n... Ac... acost... ríodo... de m... dos pe... tecim... dencia... del ill... const... ria, v... cia se... que si... tener... pañal... La l... buena... duran... en su... probó... jo dis... como... gradó... simp... Se S... las ca... Maur... tando... los pa... resp... rrelig... extre... por es... la cu... unan... nes y... Se S... prop... se pr... ra ve... plinal... punto... gada... rando... las co... tuto es... realm... flores... docu... sultad... las pu... otra p... acuen... en qu... reira... civico... campu... sona m... que pr... No... su in... que pe... zar, y... portan... Lol... do de... del se... ha re... An... creere... consen... así en... ca na... de la... bre des... ter de... ha he... Si ést... ma ha... libera... relac... consie... priva... ducta... pués d... igual... bien p... tificac... De D... halle l... por lam... nones... ducta d... aventu... entra l... difícil... Cre... cuant... desars... tendere... amor d... la sol... voz dep... Sabi... tado p...